

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 30 de Marzo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.653.

¡Lo que es Londres!

Los ferro-carriles

Nada menos que dos mil doscientos trenes salen de las estaciones de Londres cada veinticuatro horas. De estos trenes que se despachan diariamente, mil setecientos van á los arrabales de la ciudad en una circunscripción de treinta millas alrededor de la metrópoli. Quince salen para Escocia é Irlanda y diez y seis para el continente. Trescientos doce trenes parten de la estación Victoria; trescientos veinte y uno de la de Liverpool Street y trescientos noventa y cinco de la de Broad Street. De diez de la mañana á los once de la noche mil seiscientos trenes parten para los varios términos de ferro-carriles de Londres, es decir á razón de ciento veintá por hora ó sean dos minutos, sin incluir los del distrito metropolitano.

El alumbrado del Parlamento

La cuenta anual por el gas que se consume en las casas del Parlamento es de unas 3.000 libras esterlinas. Era aun mas crecida la suma, pero se ha reducido con la introduccion en algunas partes del edificio de la luz eléctrica. La Biblioteca, el comedor y salones que lindan con la galería de los Pares está ahora alumbrados por electricidad, por lo que se paga ahora 425 libras. Además del gasto por gas y electricidad, se pagan anualmente 2.000 libras por lámparas de aceite que se usan especialmente en los salones de los comités y en las viviendas de los empleados.

El arsenal de Woolwich

Este arsenal es el mayor, tanto de construccion como de depósito de material de guerra que existe en el globo. Forman sus recintos doscientos ochenta acres de tierra, de las que ciento sesenta están cubiertas con habitaciones. Cuando el arsenal se encuentra en activa ocupacion emplea 18.000 operarios. Los diferentes departamentos y edificios se comunican para el trasporte de material por medio de ferro-carril.

Ladrillos para Londres

Se calcula que se consumen anualmente en la metrópoli seiscientos millones de ladrillos: en circunstancias especiales ha subido la cantidad hasta 700.000.000.

Los nuevos tribunales de Justicia

Se invirtieron en este enorme edificio, 35.000.000 de ladrillos, además de un millon de piés cúbicos de piedra de Portland. La entalladura de ornamentos solamente representa 700.000 horas de trabajo mecánico.

Crímen

El Dr. Croly dice, basándose en datos fidedignos, que hay en la metrópoli 16 mil criaturas adiestradas para el crimen; 50.000 hombres que viven en tahurerías de juego; 50.000 rateros; 5.000 que ocultan efectos robados; 150.000 hombres y mujeres que subsisten por medios degradantes. Hay además 25.000 pordioseros; de manera que 250.000 personas viven en Londres saqueando á la parte honrada é industriosa de la comunidad.

Cocheros

Hay en Londres trece mil cocheros pú-

blicos: el pasado año fueron entregados á las autoridades 19.000 objetos que habian quedado olvidados en sus carruajes. Se calcula que se gastan diariamente en Londres 10.000 libras esterlinas en alquileres de carruajes.

La Biblioteca del Museo Británico

Esta Biblioteca contiene sobre 1 millon 301.000 volúmenes y unos 90.000 manuscritos y su número aumenta diariamente; se calcula en 40.000 el número de libros que se agregan anualmente. El origen de la Biblioteca fué por una concesion del Parlamento de 20.000 libras en el año 1753 para comprar la Biblioteca de las hijas de Sir Hans Sloane, á la que se agregaron las Bibliotecas de Jorge II, Jorge III, Jorge IV, y la de varios particulares. Por ley se obliga á entregar á esta Biblioteca un ejemplar de toda obra que se publique en Inglaterra.

Aumento de poblacion

Segun el primer censo que se publicó, Londres contenía en 1800 una poblacion de 864.035; parece increíble que en ochenta y cinco años haya aumentado en millones. A principios del siglo los londonenses formaban una décima parte de la entera poblacion de Inglaterra; ahora se compone de un 15 por 100. Teniendo en cuenta su estension, Londres es una de las ciudades mas saludables del mundo, habiendo ido en progreso la salud pública en los últimos ochenta años. En el reinado de Jorge III, las defunciones excedian á los nacimientos en 11.000 por año; la marea cambió con el presente siglo y ahora la proporcion de mortalidad es de 21 por mil.

Curiosidad artística

El sillón de la presidencia en el «Fishmongers' Hall» es una curiosa reliquia; está construido de los pilares del antiguo Puente de Londres, formando su asiento la piedra fundamental del puente que habia sido colocada el año 1176 y estraió del agua en 1832, habiendo estado bajo agua 656 años.

El gran reloj

El reloj de las casas del Parlamento es el mayor que se conoce. La esfera es de 22 y medio piés de diámetro. La profundidad del pozo para las pesas es de 174 piés, el peso del minuterio es dos quintales y tiene 14 piés de largo. El cristal que cubre la esfera pesa dos y cuarto toneladas; la campana mayor se oye á diez millas de distancia; las menores á cuatro y cinco millas. El coste del reloj fué 8.734 libras.

Poblacion

El lunes 4 de Abril de 1881 era la poblacion de Londres de 3.814.571, número que excedía á las siguientes diez y ocho principales ciudades de las provincias: Birmingham, Bradford, Brighton, Bristol, Hull, Leeds, Liverpool, Manchester, Newcastle-on-Tyne, Norwich, Nottingham, Oldham, Plymouth, Portsmouth, Salford, Sheffield, Sunderland, y Wolverhampton, que tiene en conjunto 3.764.244. La poblacion de Londres casi ha duplicado en los últimos cuarenta años, mientras que para la de Inglaterra y Gales han transcurrido cincuenta y siete años.

Premio extraordinario

Será de interés para algunos saber que las acciones de la sociedad «London Civil Service Supply Association, cuyo primitivo coste fué de 10 chelines, se cotizan hoy á libras 100 ó sea 10.000 por ciento de beneficio.

Una curiosidad

En una casa que hace esquina á Streattham Street, Bedford Square, hay una curiosidad notable: consiste en un reloj de plata sobre un pedestal negro que está embutido en la muralla. Este reloj conmemora un incidente en la vida de un inquilino que andando sobre el tejado de la casa, resbaló y al caer hacia la calle quedó sujeto por la cadena del reloj á un clavo que habia en la muralla, hasta que fué socorrido. En reconocimiento á su milagrosa salvacion hizo colocar su reloj y cadena en el referido sitio como monumento.

Fuentes públicas

En una reciente reunion tenida en el palacio del duque de Westminster, se informó que existían en Londres 500 fuentes para uso del público y 527 bebederos para animales: su coste ha sido de 60.000 libras. Se calcula que beben diariamente en las fuentes 700.000 personas ó sea un total de doscientos cincuenta millones al año.

Los asesinos de Mad. Ballerich

y la acusacion de su hijo

El proceso contra los asesinos de Mad. Ballerich, que tanto ha llamado la atencion pública en París, ha terminado.

Después de dos horas de deliberacion los jurados han declarado culpable á Gamahut, Midy y Bayón; el primero ha sido condenado á la pena de muerte, y el segundo y tercero á cadena perpétua.

A este proceso ha seguido otro muy interesante, en que figura como acusado uno de los hijos de la víctima, Carlos Ballerich. Hé aquí los hechos:

Norberto y Carlos Ballerich, oficial de paz el uno y comisario de policía el otro, eran dos modelos de honradez. Carlos, el acusado, se distinguió por su noble y caritativo proceder durante la última epidemia cólerica.

Los dos hermanos amaban entrañablemente á su madre, que habiendo quedado viuda muy jóven, no quiso volver á casarse, para dedicarse por completo á su educacion y á su cuidado; cuando recibieron la noticia del asesinato de la infeliz mujer, estuvieron á punto de volverse locos de dolor, y no se podía en las pruebas ponerlos delante de los asesinos, porque su exaltacion llegaba al mayor grado al ver á los que habian privado de la vida á su madre.

En esta situacion, «El grito del pueblo» publica un artículo calumnioso, diciendo que los dos hermanos han aprovechado la muerte de su madre para hacerse los interesantes y obtener un ascenso en su carrera.

Los víctimas de la calumnia no se pudieron contener; en cuanto leyeron el periódico tomaron un coche y se fueron á las oficinas.

Lo que allí pasó fué espantoso; los dos hermanos se encararon con M. Duc, encargado del periódico, y se lanzaron sobre él; Carlos Ballerich disparó un tiro, que no le dió. M. Duc se refugió en una habitacion próxima, á donde le siguió Norberto, amenazándole con la espada de su uniforme; allí se defendió, disparando á Norberto un tiro que le dejó mortalmente herido. Carlos acudió al socorro de su hermano y entabló una terrible lucha cuerpo á cuerpo con M. Duc, que hubiera perecido si no le salvaron dos operarios de la imprenta, que le sacaron de las manos de Carlos.

Norberto murió á los pocos dias, y Carlos, acusado de violacion de domicilio y de atentativa de asesinato, comparece ahora delante del tribunal.

La opinion pública se ha declarado abiertamente en su favor, y se cree que será absuelto por el jurado.

Guantes sin olor

Así anuncian algunos industriales:

«Se *laban* guantes sin olor».

Ello no será castellano, pero tampoco es comprensible en la primera lectura.

Por deducciones se saca el significado del anuncio.

Es muy útil para las personas elegantes, pero pobres.

Cuando la química industrial no habia dado este paso, los guantes no estaban al alcance de todas las manos.

Por otra parte, como aun no fabricaban los industriales guantes baratos, era reducido el número de personas que podia costearse fundas para las manos.

Los guantes de pieles económicas favorecieron el desarrollo de la elegancia en las manos.

Y la introduccion del lavado al vapor para limpiar los guantes aumentó la propaganda en las clases menos acomodadas.

Sin embargo, aun no hemos llegado en el perfeccionamiento hasta el límite que buscamos.

En economía doméstica se adelanta, pero no todo lo necesario.

Cuando trascurran algunos años podremos ó podrán vivir los que insistan en ello con menos dispendios.

Se presentará guantero que eche dediles nuevos en guantes usados, con tal habilidad que no distinga el parroquiano entre la obra antigua y la obra moderna.

Los «guantes sin olor» representan un adelanto químico, porque los primeros ensayos de lavado de guantes daban malos resultados.

Para distinguir á una señorita económica de otra señorita bien acomodada, no habia mas sino olerlas los guantes.

«Cuando en las tardes del estío» bajaban al salon del Prado siquiera media docena de muchachas «cúrsiles» saturaban la atmósfera con el aroma de sus guantes.

Ahora no es fácil distinguir las ni clasificarlas por el olor de los guantes que usan.

La concurrencia abarata el género, y los guantes de cabritilla están ya al alcance de todas las fortunas.

¿Quién no usa guantes á diario si quiere brillar en sociedad?

Conozco á varios señores y á diversas señoritas, modelos de elegancia relativa, que no se echarían á la calle sin guantes aunque los convidaran al teatro ó á comer en casa de Botin.

Un mi amigo estaba en relaciones ó en tratos amorosos con una muchacha, á quien habia conocido en un baile de máscaras disfrazada.

No pudo conseguir en un año de relaciones ver, siquiera una vez, las manos de su amada.

Usaba guantes la chica para todos los menesteres de la casa, y no salía ni á la compra, acompañada por su señora mamá, sin calzarse los guantes.

Cuando llegó el día en que el chico se decidió á engancharse como marido voluntario, dijo al papá:

—Vengo á pedir á Vd. la mano, sin guante, de su querida hija.

Las muchachas sirvientes de elevadas aspiraciones lo primero que se procuran, para salir en las tardes de los domingos ó cuando las toca el turno, es el par de guantes de colores vivos.

Consideran el guante como disfraz multitud de personas, y en cambio otras muchas como gala sin uniforme.

Hay quien usa guantes para cubrir las deformidades de las manos.

Varias señoras y varios caballeros tienen dedos con nudos, en lugar de nudillos; y con sabañones y callos y ojos de gallo y de albur y gallo.

Exceptúo las manos encalladas por el trabajo, porque á éstas estrecho con orgullo entre las mias, y porque esas manos rara vez usan guantes.

Hay una clase de guantes muy necesaria y muy digna de consideracion.

Los guantes de la guardia civil.—E. de Palacio.

Higiene de la primavera

Estamos en Marzo. Pronto el equinoccio nos llevará la primavera, pronto los rayos solares, hiriendo mas directamente nuestra tierra, esparcirán el calor y la luz con mas abundancia, y con la luz y el calor la vida en los seres.

La sangre que en virtud del sedente frio habíase como acautonado en los órganos internos, vuelve á aparecer medrosa hácia la periferia á rellenar los capilares de la piel y de los órganos mas externos. Es la savia que vuelve á vivificar el añoso tronco y á hacer nacer el nuevo retoño. Es el hirviente comprimido líquido, que en virtud de las fuerzas naturales, se esparce y difunde por el organismo. Que así como la naturaleza se atavía de hojas y flores, así el organismo se prepara en virtud de sus propias fuerzas á la gran fiesta del amor.

Porque la primavera es la estacion de los suaves aromas, de las tibias brisas, de las grandezas de la naturaleza y de los dulces deliquios amorosos. Es el tiempo en que la vida por exhuberacion de fuerzas se manifiesta en todo su grandor; en que el animal busca a su compañera y en fiesta sigilosa prepara la perpetuacion de la especie.

Préstase la naturaleza á cantar es expansion vital; los días largos y hermosos, la tibia temperatura, las pocas alteraciones meteoricos y el despejado horizonte, son la expresion de este canto, que incita al amor.

Pero la vida es tesoro que no se puede malgastar, y el exceso de gasto á que esta estacion obliga es fatal carta de pago para las naturalezas empobrecidas; de aqui que

la mortalidad aumente de manera tal, que en el mes de Marzo suele caer el máximo.

A cambio las enfermedades suelen revestir un carácter franco, activo, y, por lo tanto, su marcha es corta, y en general tienden á la curacion. Este resultado, feliz para los que enferman en esta época, puede cambiarse, por razon de carácter orgánico, de enfermedades anteriores y por mala direccion higiénica.

Es preciso que moderemos y dirijamos á la sangre que tiende á invadir los órganos periféricos; de otro modo la excitacion que produzca podrá chocar con violencia contra el estado orgánico y producir desastrosos resultados. Casi todas las cosmogonías y religiones han provisto á este fin y la Cuaresma, que el ascetismo puede considerar como medio piadoso y de penitencia, se convierte en medio higiénico, puesto que esa disminucion y eleccion de alimentos templada y modera el exceso de la vida. Se ha de recurrir á alimentos suaves, á las carnes aguanosas, los pescados por ejemplo; á las verduras y á las bebidas emolientes y mucilaginosas, y en particular al comienzo de la estacion. Bien es verdad que la regla no es general, no sabemos, si porque dejaríamos ó porque la vida poderosa de nuestros cerebros enerva la de los otros órganos los hombres actuales no tienen aquella resistencia para el ayuno que tenían los antepasados, pero aun en este caso, y haciendo caso omiso de la eleccion, conveniente será moderar las dosis y procurar el equilibrio orgánico, que podrá faltarnos.

Este equilibrio es preciso guardarlo tambien en nuestros vestidos. El esplendoroso sol que nos alumbra suele entubiar sus rayos entre nubosas gasas, porque al fin, el calor que envia recalienta los terrenos y desea los charcales, y no es raro asistir al espectáculo de tormentas y variaciones de tiempo, que sorprenden á los confiados. El aligerarse de ropas es peligroso, y únicamente con cautela debe hacerse; que los resultados suelen ser fatales y se puede pagar con la vida la imprudencia. Es época de transicion la primavera y es preciso ir templando el frio pasado y prepararse al fuego venidero, buscando el equilibrio orgánico, que es fácil romper. Por eso al alimento, la bebida y el vestido, hay que agregar la direccion de nuestros órganos, no abusando de la actividad que despliegan, encauzando las manifestaciones genéricas tan activas en esta época, haciendo uso de un moderado ejercicio y saliendo al aire libre para absorber su pureza, modificando así nuestra sangre, líquido que riega y nutre nuestro ser.

Despertemos ya del letargo del invierno, saludemos á la naturaleza y aspiremos sus perfumes y sus bienes que por algo alumbra el sol mas puro y es despejado y diáfano el ambiente y la tierra se engalana. como si todos elmentos juntos nos convidasen al festin de la renovacion primaveral.

Gacetilla

EL ALGARROBO

Los periódicos de Palma publican un comunicado, con la firma «P. P. Verniere», respecto al cultivo del algarrobo, y por creerlo de gran interés para la agricultura de esta Isla, vamos á dar de él un extracto á nuestros lectores.

Empieza el Sr. Verniere afirmando haberle demostrado la experiencia «que la más abundante fuente de prosperidad que poseen las Baleares, es el cultivo del algarrobo.» Alude luego el comunicante á algunos ensayos que ha practicado en una finca de su propiedad, y despues de hacerse cargo de la preocupacion de que «sembrar algarrobos es sembrar para los nietos y biznietos», cita como modelo entre los cultivadores de dicho árbol en la vecina Isla, al dueño del predio «Son Boscana», del distrito municipal de Llummayor, «quien ha logrado en muy pocos años á fuerza de constancia y asiduidad convertir sus terrenos más áridos en frondosos algarrobales, que causan la admiracion de todos los que se dignan visitar aquel hermoso predio.» Hace despues constar que, gracias á haber vencido los propietarios aquella preocupacion, hoy se ven en muchas propiedades de Mallorca «algarrobos que sólo cuentan seis años de plantados y producen más de medio quintal de fruto...»

En Llummayor, donde nació ese movimiento transformador, el señor D. Antonio García, acaba de dar á conocer una invencion que, segun el comunicante, «ayudará muy mucho á generalizar este movimiento»

Ha inventado unos cajoncitos de madera en los que se siembra la pepita; por varias circunstancias son mucho más apropósito que los tiestos de barro que hasta hoy constituian el medio más perfecto de planteles. El precio de dichos cajoncitos es el de cuatro décimas de real uno, y apenas el público se ha apercebido de esta mejora se han hecho pedidos por más de veinte mil ejemplares.

Llamamos la atencion de los propietarios de fincas rústicas en esta Isla, sobre las anteriores indicaciones, y aún nos permitiremos aconsejarles que previos los oportunos ensayos, emprendan con decision el cultivo del algarrobo: el trabajo consiguiente es poco, y las utilidades que pueden prometerse son de consideracion. Por otra parte, abundan aquí las marinas que poco ó nada reducen y abundan también terrenos inferiores que fácilmente podrian convertirse en ricos algarrobales.

Revista agrícola

Muy várias son las noticias que nos llegan del interior respecto al estado de los sembrados, especialmente del trigo; lo cual nos dá á entender que la próxima cosecha pudiera presentarse bastante desigual, aunque no despreciable en la generalidad de los términos de la isla. El frio y los récios N. y NO de estos pasados días han causado considerable daño en los pastos naturales y en los huertos de árboles frutales: de Alayor nos comunican que esta temperatura extrema ha resentido bastante la brotacion de las vides; y de Mercadal, que en los habares se notan ya los efectos del salitre depositado por los vientos. En algunos puntos de dicha última villa y en el término de Ciudadela, segun nos participa nuestro Corresponsal, hacen falta lluvias para la conservacion de los pastos, ya muy esqui-mados, y para que pueda efectuarse la

granazon de los sembrados. Suerte han tenido este año los colonos de Ciudadela con el cultivo de la arveja, tan abundante, que merced á este pasto artificial, en muchas propiedades se han fabricado el queso y la manteca en proporciones bastante lisonjeras; sin embargo en el espresado término, ni en los demás de la isla, no serán de muy léjos dichos productos tan abundantes como el pasado año rural. Los campos de cebada, en especial los tardíos, serán probablemente los productos menos alhagüenos de la presente cosecha.

La extraccion de ganado tiende á normalizarse, aunque dista mucho de alcanzar las cifras que en los años anteriores.

Los precios corrientes de la última quincena han sido en los mercados de esta isla, los siguientes:

TRIGO	Pesetas	
Mahon, la cuartera	15'50	á 16'00
Ciudadela	15'00	á 15'50
Alayor	15'00	á 16'00
Mercadal	»	á 16'00
CARNES	Vacuna Lanar	
Mahon, la tercia á 26 cénts. de escudo	24	
Ciudadela — á 26	—	24
Alayor — á 24	—	22
Villa-Cárlos — á 26	—	24

Nos escriben de Ciudadela, dándonos cuenta de una reunion celebrada por los fabricantes de calzado en dicha ciudad, con ocasion de las últimas noticias que se han recibido respecto al tratado comercial entre España y los Estados-Unidos, y estudiado detenidamente el asunto objeto de la reunion, se tomaron los acuerdos que siguen:

1.º Dirigirse al Diputado por Menorca, Sr. Marqués de Paredes, interesándole en favor de la industria nacional de calzado.

2.º Interesar igualmente al Ayuntamiento de Ciudadela, por medio de ruego que le dirijan en la próxima sesion los concejales Sres. Bonet y Píris, presentes á la reunion como individuos del ramo, para que interponga su influencia en pró de la referida industria.

3.º Invitar á los industriales zapateros de Mahon y Alayor, como así mismo á los de Palma de Mallorca, para que, unidos en concordia de pensamiento y accion, secunden sus gestiones.

4.º Y participar á los periódicos *El Eco de la Zapateria*, de Madrid, y *La Zapateria Ilustrada*, de Barcelona, los expresados acuerdos, impetrando su cooperacion y apoyo.

Para el debido cumplimiento de todo lo acordado, los industriales reunidos nombraron una Comision, la cual queda autorizada para tomar cuantas disposiciones crea conducentes al mejor logro del fin que se desea.

Mucho nos place la actitud en que se han colocado los fabricantes de calzado en Ciudadela, esperando serán secundados por los demás de esta isla, y no hay para que decir cuán de corazon les deseamos feliz éxito en sus justas pretensiones.

Desde luego les ofrecemos gustosos las columnas de este periódico para cuanto pueda interesar al objeto que les ha reunido.

El vapor correo «Nuevo Mahonés», que ayer tuvo que suspender su salida para Alcala y Barcelona, á causa del mal tiempo, la ha verificado á las seis de esta mañana.

Se han encargado ya al concejal D. Juan Monjo y Andreu, los caramelos que es costumbre repartir por Semana Santa entre los individuos del Ayuntamiento de esta ciudad y los empleados del mismo.

Segun vemos en la prensa así de la Côte como de provincias, toma mucho incremento la protesta levantada entre los estudiantes católicos contra la celebracion de Jordan el Bruno que pretendía organizar los libre-pensadores.

El Señor Gobernador de la provincia de Madrid, ha prohibido la representacion en los teatros de la Corte, de obras escénicas con que se quiere ridiculizar á determinadas personas conocidas en la sociedad.

De desear fuera que semejante medida se hiciera extensiva á la prensa que vive de tan indigno comercio.

Y convendría también que la conducta del Sr. Villaverde en este particular, la imitaran todas las autoridades de provincias.

En el vapor «Nuevo Mahonés» ha salido hoy D. José Redondo y Guerrero, comandante de artillería de la Armada. Va destinado, segun dijimos, al Ministerio de Marina.

En las parroquias y otras iglesias de esta ciudad se celebró ayer, solemnemente, el Oficio propio del día, con la bendicion de los ramos y palmas, y canto de la Pasion. La concurrencia fué notable en todos los templos, y muy especialmente en la parroquia de Santa María.

Por la tarde vióse la de San Francisco materialmente atestada de fieles en términos que, siendo insuficiente la nave para contener tan numeroso gentío, muchos hombres invadieron el Presbiterio.

La procesion anunciada no pudo verificarse á causa del mal tiempo, improvisándose el devoto y tierno ejercicio vulgarmente llamado los doce sermones. Estos estuvieron á cargo del inspirado orador Rdo. don Francisco Cardona y Orfila que, sin preparacion alguna, tuvo pendiente de sus labios, por espacio de mas de dos horas, la atencion de aquel concurso. Las estaciones fueron brillantemente esplicadas por el Licenciado señor Cardona que, lleno de uncion evangélica, logró conmover á su auditorio que salió del templo sin cansancio y sintiendo el agradable gusto de las cosas divinas.

Desde pasado mañana, primero de Abril, con arreglo á lo que previene el Reglamento, la estacion telegráfica de esta ciudad se abrirá al público á las siete de la mañana en vez de las ocho como se verifica.

En la mañana de ayer tuvo lugar en la sociedad casino El Consey la eleccion de Presidente, Vice-Tesorero y Archivero de la misma, siendo elegidos

por unanimidad D. José A. Tutó y Gelabert, D. Pedro Coll y Hernandez y D. José Perez y Bocco para dichos cargos respectivamente.

El miércoles próximo el vapor correo Menorca empezará á salir á las seis de la tarde en vez de las cinco como viene haciéndolo.

Recientemente se ha hecho por el Ministerio de Comercio una experiencia de un tren iluminado por la electricidad en el camino de hierro entre Londres y Brighton. Hace próximamente seis años que la compañía, á propuesta de su gerente, mister J. P. Knighs, iluminó un tren expreso Pullman por medio de baterías secundarias; pero ahora ha adoptado una combinacion de una máquina dinámica, movida por un eje de frente con acumuladores. Las ventajas de esta combinacion son grandes sobre la de emplar, para mover la máquina eléctrica, una máquina de vapor especial alimentada por la caldera de la locomotora.

Hay un dispendio de fuerza muy pequeño, correspondiente tal vez á 50 kilogramos de carbon para un recorrido de 80 kilómetros. Un tren así acondicionado recorre desde hace algun tiempo la línea suburbana Sur de este camino. La corriente que se obtiene es de 40 amperes y 42 volts, que alimenta 40 lámparas incandescentes de 16 bujías de intensidad, distribuidas por los carruajes de que se compone el tren. Una caso importante es la disposicion automática por la cual la máquina dinámica es puesta en accion cuando el tren ha alcanzado la velocidad suficiente para darle la que necesita. Cuando la velocidad del tren llega a 32 kilómetros un regulador pone la máquina en comunicacion con los acumuladores y la carga de la batería prosigue, pero solamente cuando se mantiene aquella velocidad. No hay necesidad de empleo especial para acompañar al tren el material está á cargo del personal ordinario.

En los Estados Unidos el 6 de Marzo último ha recorrido un tren 119 kilómetros en sesenta y seis minutos. Se componia el convoy de dos coches nada mas, marchando de Lima á Dayton. Despues continuó su itinerario á Hamilton, forzando mas la velocidad y continuado así el viaje hasta Cincinnati; cambió tres veces de máquina, y se supone que en algunos trayectos llegó á la velocidad de 116 kilómetros por hora, mientras que en España jamás nos excedemos á marchas superiores, de 60 kilómetros en igual tiempo, y esto saliéndose de los reglamentos. Es verdad, sin embargo, que para tales extremos en las marchas, se necesitan terrenos llanos y líneas rectas, lo que no es posible en nuestro territorio, dada la topografia del país.

Un cónsul de Méjico envió á su gobierno una nota, que es una garantía de la eficacia de la receta que á continuacion publicamos para conservar las frutas:

Para cada galon de agua se hace uso de dos cucharadas de azufre en polvo.

Póngase el azufre en un plato, colóquese la fruta, el agua y el azufre en un cajon perfectamente cerrado y déjese dentro los artículos durante cuatro ó cinco horas, en que el procedimiento ejercerá sus efectos. Saquense despues las frutas, colóquense en un tarro ó pomo, y cúbranse con el agua preparada.

Variedades

Decía Carlos V que los alemanes hablaban como carreteros, los ingleses niños, los italianos como enamorados, los franceses como amos, y los españoles como reyes.

Una definicion inglesa.

—¿Qué es un pescador de caña?

—Un instrumento que principia en un anzuelo y acaba en un tonto.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 28.—2 t.

Ha sido objeto de muchos comentarios lo dicho por «La Iberia» sobre el discurso pronunciado por S. M. el Rey al recibir á la Comision catalana, calificándolo de atentatorio del régimen parlamentario, y añadiendo que lo que se contestó á los regionalistas era obra del Ministerio.

Madrid 28.—2:15 t.

«El Progreso» asegura que hoy se presentará en el Congreso un voto de censura contra su presidente, señor conde de Toreno, con motivo de la conducta presidencial observada en la sesion de ayer, impidiendo al Sr. Portuondo que leyera algunos párrafos de discursos pronunciados por el Sr. Maluquer.

Madrid 28.—5:45 t.

El Presidente del Consejo de Ministros ha pronunciado en el Congreso un patriótico discurso, esplicando la conducta del Gobierno en el establecimiento de una factoría en Rio-Oro; en un brillante periodo ha ofrecido que se redoblaría la vigilancia en aquel punto y defender con el honor que exige el pabellon español los intereses de esta Nacion. La Cámara, sin distincion de opiniones políticas ha recibido las anteriores palabras con entusiastas aplausos.

Madrid 28.—7:45 n.

El Senado ha aprobado en votacion ordinaria el «modus vivendi» comercial.

El Sr. Romero Robledo ha aplazado el viage por hallarse todavía en cama de resultas de la enfermedad que le aqueja hace algunos dias.

Hay algunos que están seriamente preocupados por la salud pública. 4 p. 61'60.

Madrid 29.—10:30 m.

Una compañía mercantil establecida en Rio-Oro concede mil pesetas anuales á las viudas de los que fallecieron últimamente á manos de los árabes.

Se anuncia una nueva combinacion de gobernadores de provincia.

El Gobierno adquirirá un nuevo buque acorazado.

Madrid 29.—10:35 m.

Las repúblicas de San Salvador, Costa-Rica y Nicaragua han reuni-

do un ejército de veinte mil hombres para combatir al de Guatemala.

Ha sido aprobado un tratado judicial entre España y Francia.

Un horroroso incendio ha destruido el Parlamento rumano.

Madrid 29.—11 m.

Inglaterra y Rusia procuran atraerse la alianza con Turquía.

Ha fallecido el Eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de Praga.

Mr. Ferry ha declarado en el Parlamento que Francia no se propone llegar á la capital de China.

Madrid 30.—9:15 m.

Ha llegado á la Coruña procedente de la Habana el vapor-correo «Ciudad de Cadiz».

El Ministro de la Gobernacion señor Romero Robledo se halla ya restablecido.

Con motivo de la proximidad de las fiestas de Semana Santa, se ausentan de esta Côte para sus respectivas provincias, varios hombres conocidos en política, algunos de ellos importantes.

El Gobierno ha encargado ya la construccion del nuevo acorazado.

Madrid 30.—9:45 m.

Se ha recibido en Paris la noticia, que parece indudable, de haber sido derrotados los franceses en el Tonkin, habiendo producido general consternacion. Telégramas que se acaban de recibir de la capital de la vecina República, afirman que el Gobierno de Mr. Ferry ha acordado tomar urgentes y enérgicas medidas á fin de enviar considerables fuerzas al Tonkin. Dichas fuerzas se hacen subir á 25.000 hombres, asegurándose que se abrirá un crédito de cincuenta millones de francos para atender á los gastos de la guerra. La Cámara votará este crédito extraordinaria, apesar de las vacilaciones que reinaban sobre este particular antes de tenerse conocimiento del desastre. La situacion del Gabinete francés es critica.

Madrid 30.—10:45 m.

El emperador de Marruecos ofrece al Gobierno del señor Cánovas, cuantas satisfacciones desee España en el asunto que le ha obligado á hacer las oportunas reclamaciones; dice que saludará solemnemente la bandera española, que castigará á los kábilas culpables en el atentado de Alhucemas y que indemnizará satisfactoriamente á los españoles que han salido perjudicados.

Madrid 30.—11 m.

Se confirma la derrota de los franceses en Langron (Tonkin); habiendo sido gravemente herido el general Negrier. El Ejército francés se ha replegado en Chu y Kep y reclama refuerzos.

Madrid 30.—4:15 t.

4.p. 61'500
4.p. 77'500
B. Hipotecarios de Cuba. 88'000

Los pasajeros salidos hoy á bordo del por correo *Nuevo-Mahonés* son los siguientes:

PARA BARCELONA

Pons, José Redondo, Julio Mora, Ramon Vilanova, Joaquin Rita, Francisca Araul, Antonia Marí y hijo, Vincenzo Casella, Julian Mengardugue, Juan Piris, nueve individuos de tropa.—Total 20.

PARA ALCUDIA

D. Bernardo Palou y esposa, Augusto Fleisan y dos niñas, Antonio Salas, Andres, Bertran, Guillermo Janer Juan Galmés, Esteban Melis, Gabriel Pomar, Francisco Beltran, Bartolomé Enseñat, Nadal Ferragut, José Bargallo, Juan Carulla, José Palanca, Miguel Pons, Francisco Ribas, Antonia Galí, un carabiniere y su esposa.—Total 27.

Bolsa de Barcelona 28.—3:50 t.

4 p. 00 ciento int.	61'470
4 p. 00 Exterior.	61'250
4 p. 00 amortizable.	77'500
B. H. de Cuba.	88'120
B. Hispano Colonial.	39'370
Crédito Mercantil.	40'870
Banco de Cataluña.	21'000
F.-C. de Barcelona á Francia.	52'000
F.-C. del N. de España.	112'000
Orenses.	25'620
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 00	63'000
F.-C. de Medina á Orense y Vigo.	48'500
Id. Norte.	71'000
Id. Almansa.	55'000

Madrid 28.

4 p. 00 perpétuo.	61'750
4 p. 00 amortizable.	77'700
B. Hipotecarios de Cuba.	88'100

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

S. Juan Climaco abad.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la S. Familia en el Cármen.

Parroquia de Sta. Maria mañana á la Misa mayor canto solemne de Pasion segun S. Marcos, y despues visperas con manifestacion del Lignum Crucis, con el sublime canto del Vexilla y O Crux con acompañamiento de harmonium.

A la noche Santísimo Rosario en todas las Iglesias.

Santo de mañana.

S. Amos profeta y sta. Petra.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 31 DE MARZO DE 1885.

Gefe de dia el Comandante del ejercito Cap. de Artilleria don Alvaro Bauzá.

Parada, Visita de Hospital y reconocimiento de provisiones Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

ANUNCIOS.

Don Enrique del Todo y Pont, juez de instruccion del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia treinta y uno de Marzo próximo y hora de las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo las posturas competentes, la quinta parte de una Casa sita en Ciudadela y calle de las Andronas número veinte y tres, y la quinta parte de una porcion de terreno sita en un caminito que desemboca en el camino alto de Santandrea del término de dicha ciudad, de pertenencia de la pupila Maria Llorens y Gelabert; cuya subasta se efectuará con arreglo á los pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en la Escribania del infrascripto actuario: pues así lo tengo mandado á instancia de la tutora de dicha pupila en providencia de hoy dada en el expediente de su referencia. Dado en Mahon á veinte y siete de Febrero de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mí, Juan Pons, Esno.

Alcaldia de Villa-Carlos

No habiéndose presentado solicitante alguno á la plaza de sereno farolero suplente de esta Villa se anuncia nuevamente al público para que los aspirantes á dicho destino presenten sus solicitudes documentadas en la Secretaria de este Ayuntamiento dentro el plazo de diez dias á contar desde esta fecha.—Villa-Carlos 26 de Marzo 1885.—Juan Ludevid.

El Comandante Militar de Marina de la provincia de Menorca.

Hace saber: Que en R. O. 28 de Enero último fué aprobado el Reglamento para la pesca de los crustáceos y fomento de su cria y multiplicacion, en el cual queda prohibida la pesca y venta de dichos crustáceos en absoluto durante la época de la cria de cada especie, así como los individuos de la misma que no alcanzan la medida legal. La extraccion de crustáceos de los viveros queda sometida á la misma prohibicion siendo responsables los dueños de estos establecimientos, de la contravencion como así mismo los que hagan la venta y compra del crustáceo fuera de las condiciones permitidas. Las épocas de cria y por consiguiente de veda para la pesca de la langosta, empieza desde 1.º de Agosto y termina para el macho en 15 de Octubre y para la hembra en 31 de Marzo, cuya veda es la misma para las cigalas. Se fijan como medidas mínimas para la pesca y venta de la langosta y cigala 20 centímetros en las primeras desde el ojo al arranque de las aletas terminales de la cola; y en las últimas de 12 centímetros desde los dos puntos indicados. Cuando los pescadores encuentren en sus armadijos individuos de las especies indicadas que no alcancen la medida legal, los devolverán al agua. Los contraventores á las disposiciones indicadas serán multados segun la entidad de la falta con arreglo á las prescripciones que las leyes establecen, pudiendo ser llevados á los Tribunales en los casos de desobediencia. Las autoridades locales de los pueblos, por dicho Reglamento durante la temporada de veda, están obligados á perseguir la venta decomisando el género y multando los contraventores. En cualquier época del año podrá el Gobierno suspender la pesca de crustáceos si lo creyese conveniente para evitar el agotamiento de estas especies.

Todo lo que se hace público para conocimiento de todos á quienes pueda interesar y para su más exacto cumplimiento. Mahon 28 de Marzo de 1885.—Juan Cardona y Netto.

Pérdida

El sábado por la noche desde la calle de Isabel II, á la de Deyá se perdió un reloj de níquel, para Señorita, con su correspondiente cadena. La persona que lo haya encontrado y lo entregue en la imprenta de este periódico además de las gracias recibirá una gratificacion.

Pérdida

La persona que hubiese encontrado un pendiente (anelleta) de oro con un topacio que se perdió ayer y lo entregue en la imprenta de este periódico además de las gracias recibirá una gratificacion.

Para vender

Lo está el almacén n.º 58 del Andén de Levante de este puerto que forma esquina con la cuesta inmediatamente á la Consigna. Tiene huerto con árboles frutales y una fuente. Informarán calle de Isabel II, n.º 22.

Para vender

Lo está la casa calle de Cifuentes números 142 y 144. Informarán, Arraval 122.

Para Alquilar

Lo está la casa sin número calle de la Concepcion perteneciente antes á la sociedad El Obrero. Para informes Castillo 67.



Confeiteria de la Real Casa

Caramelos!! Caramelos!!!

De lujo y de gran novedad se acaban de confeccionar y se están confeccionando, finos caramelos de todas clases, aromatizados con esencias de Ron, Vainilla, Fresa, Plátano, Limon, etc. y adornados con modernos cromos procedentes de las principales fábricas del extranjero.

Además se encontrará en dicho Establecimiento cera labrado y rizada propia para las procesiones de Semana Santa.

Dulces, Vinos y Licores de todas clases.

CONFITERIA LA PALMA

24 Hannover 24



DE MANUEL BELTRAN
Proveedor de la Real Casa

GRAN PRESERVATIVO

ANÍS HIGIÉNICO ESTOMACAL

Este licor ofrece por su composición la doble circunstancia de ser agradable al paladar y ser útil como medicamento á toda clase de desarreglos gástricos de naturaleza nerviosa y que reconozcan por causa una debilidad en el estómago y órganos anejos.

Por la cual es un gran recurso para las digestiones laboriosas, las náuseas, mareos de cabeza, dolores de estómago, flatos, espasmos y demás perturbaciones del sistema nervioso.

En su confeccion entran plantas vegetales tónicas, estimulantes y carminativas.

Se hallará de venta en las principales confiterías de esta ciudad, cafés y en el citado establecimiento.

Portal de LA VID Número 20

Tomates naturales

EN POTES

Se encontrarán en el establecimiento de Manuel Buils á 16 centimos escudo el pote.

Igualmente los encontrarán en Alayor D. Rafael Timoner (Estanco.) al mismo precio.

Y en Ciudadela, Antonio Cursach calle Pescadería (Librería.)

Para vender

Lo está en Ciudadela la casa calle de los Dolores n.º 6 Para su ajuste en Mahon calle del Sol n.º 10.

ARANJAT

Se acaba de confeccionar en la confitería de Cardona calle de San Roque número 39.

39 S. Roque 39.

Para Alquilar

Lo está un magnifico piano. Informarán en esta Imprenta.

Aviso

Todas las personas que quieran proveer de los residuos ó cenizas procedentes de los hornos de la fábrica «Industrial Mahonesa», pueden presentarse en este edificio donde se les dará gratis los citados residuos.

DANIEL CORTEZO Y COMP.—EDITORES—
BARCELONA

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripcion: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondiente

Regalo

de otro tomo de la «Biblioteca Clásica Española», tambien encuadernado en tela con relieves: 16 reales.

ESPAÑA SUS MONUMENTOS Y ARTES

SU NATURALEZA É HISTORIA

obra escrita por los señores

Cánovas, Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murgía, Pi Margall, Piferrer, Pirala, Quadado, etc., etc.

Edicion ricamente ilustrada con fotografías, hellografías, cromos, etc.

Por suscripcion: Un cuaderno semanal de

100 páginas 4 reales

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar.

Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 15, 2.º

ARANJAT

á 24 céntimos libra

Calle de Hannover número 13



Depósito en todas las principales Farmacias



Administracion de Loterías

de 1.ª clase mín. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 8 de Abril 1885.

Ha de constar de 12 mil billetes á 250 pesetas el billete, divididos en décimos á 25 pesetas, y distribuyéndose 2.190.000 pesetas en 661 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	500.000
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de 80.000	80.000
1 de	40.000
50 de 5.000	250.000
600 de 1500	900.000
2 aprox. de 10.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	20.000
2 id. de 8.000 para el premio segundo	16.000
2 id. 4.500 id para el premio tercero	9.000

661 2.190.000

Mahon 25 de Marzo 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.